



## bien-être et qualité de vie

Le bien-être et la qualité de vie des habitants font l'objet d'études et de démarches toujours plus nombreuses. Initiées dans les années 1970 avec la recherche d'indicateurs alternatifs au produit intérieur brut (PIB), elles se sont intensifiées depuis la publication du rapport Stiglitz-Sen-Fitoussi (2009), au point de devenir un axe fort de certains acteurs majeurs du débat public avec l'émergence du discours du « care ».

Sur le « littoral métropolitain » de Loire-Atlantique, le bien-être et la qualité de vie sont des facteurs importants de l'attractivité territoriale, tant résidentielle qu'économique. Pour autant, la qualification de ces notions aux contours flous reste largement à partager, et plus encore les outils de leur objectivation et de leur mesure.

Pour ouvrir ce vaste chantier et apporter un premier éclairage sur ces questionnements, ce « décryptage » s'efforce de donner un rapide panorama des travaux académiques réalisés sur ces notions de bien-être et de qualité de vie, mais aussi de porter un regard sur des expériences menées dans d'autres territoires.

[Lire la publication](#)